
Protokoll Vorstandssitzung vom 14.11.2011

Traktanden

1. Protokoll der letzten Sitzung
2. Kommissionen
3. Mitteilungen
4. Diskussion
5. Varia
6. Nächste Sitzung

Anwesend: Benedikt Ummen (BU), Merlin Batzill (MB), Désirée Clausen (DC), Johannes Suter
(JS), Tao Guo (TG), Jesko Müller (JM), Petros Papadopoulos (PP), Benjamin Staubli (BS)

Abwesend: James Guthrie (JG) (entschuldigt), Bastian Wohlfender (BW) (entschuldigt),

Gäste: Adrian Friedli (AF) und David Krammer (DK) (Funkbude), Severin Wischmann (SW),
Benedikt Köppel (BK) (Mitglied)

Protokollschreiber/in: Désirée Clausen

Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr, VSETH Sitzungszimmer 1

1. Protokoll der letzten Sitzung

Antrag: Wer möchte das Protokoll der letzten Vorstandssitzung wie präsentiert annehmen?

Abstimmung:

JA: 7
NEIN: 0
ENTHALTEN: 1

2. Kommissionen

Funkbude

AF (neuer Quästor) und DK (neuer Präsident, vorher Quästor) stellen sich vor. Sie werden beide
in dieser Sitzung interim zum Präsidenten und Quästor gewählt.
In nächster Zeit ist die Funkbude vor allem mit dem Amateurfunkkurs beschäftigt und im FS 12
wird es voraussichtlich einen Antennenbaukurs geben. Ausserdem renovieren sie ihren Funkraum
auf dem ETZ.
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Abstimmung Präsident: 8 dafür, 0 Enthaltungen, 0 dagegen
Abstimmung Quästor: 8 dafür, 0 Enthaltungen, 0 dagegen

3. Mitteilungen

Präsident:

• Präsident hat den Schlüssel fürs VSETH Sitzungszimmer. Er legt ihn in den Schlüsselkasten.

• Restliche Informationen wurden schon früher per Mail übermittelt.

Quästor:

• Bis an der GV steht als Adresse bei unserem Postkonto die des Präsidenten, da in den
Statuten der AMIV keine Adresse hat. An der GV sollen die Statuten geändert werden.

• Jemand wollte unser Konto hijacken. Die Post hat es jedoch gemerkt und uns mitgeteilt.

Information:

• Protokoll: DC fragt die andern, wie sie das Protokoll gut finden würden, bzw ob sie Verbes-
serungsvorschläge hätten. Die allgemeine Meinung ist, dass es so wie bis jetzt ok ist.

• Announce: DC übernimmt dies ab jetzt (James schreibt noch den englischen Teil).

Kultur:

• Schweizerdeutschkurs: Kam bei den Teilnehmern gut an. Der Kursleiter hat etwas zu viel
über die schweizer Geografie gesprochen und soll diesen Teil diesen Mittwoch etwas kürzer
halten.

• BU war im Careercenter und hat herausgefunden, dass das Problem wegen des Schwei-
zerdeutschkursplakates durch die halbe ETH gegangen ist, bis sich jemand dann bei uns
gemeldet hat. Dies soll ab jetzt vermieden werden!

• Hertz: Ausser dem Club ist alles ok. Dieser macht jedoch Probleme. Bis jetzt wurde per Mail
abgemacht, dass wir per Abendkasse und Vorverkauf das Geld behalten dürfen und der Club
das Geld der Bar mit den von uns abgemachten Preisen kriegt und eine Miete. Sie wollen
jetzt jedoch die Miete und noch das Geld der Abendkasse behalten. Die Frage ist jetzt, ob
wir es absagen sollen oder nicht. So viel minus könnten wir nicht mehr machen. Geht aber
fast nicht mehr, es abzusagen, nur schon wegen ABB.

HoPo MAVT:

• PP: Masterstudent (Nuklearingenieur) hat sich bei HoPo MAVT gemeldet, dass teilweise
Vorlesungen nicht gut seien und dass er über den AMIV etwas ändern möchte. PP kümmert
sich darum.

• MAVT Departement hat ein Mail geschrieben, dass sie vielleicht ihre Studiumsevaluation
mit unserer Evaluation abstimmen wollen würden.
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HoPo ITET:

• Letzten Dienstag hatten sie eine lange Sitzung. Die Semestersprecher wurden definitiv ab-
geschlossen.

• Prüfungssammlung: Die zuständige Person sollte noch die Mails schicken.

• Analysis I: Probleme mit Professor und Hauptassistenten. Es wird probiert, etwas zu ändern.

External Relations:

• Es gab eine Sitzung mit Teambildung: IT, Design, Internationales und Firmenkontakte. Es
wird am Mittwoch wieder eine Sitzung geben und sie konnten vier neue Leute für den AMIV
begeistern.

• Exkursion zur Kehrichtverbrennungsanlage: wird organisiert. Die Anmeldung ist offen und
in Blitz und Announce wird es auch noch erwähnt.

• Sponsoring wird für verschiedene Events organisiert.

• Kontakt wird jetzt dann definitiv abgerechnet (nur 3 Firmen haben noch nicht bezahlt).

Infrastruktur:

• MB hat einen Occasionsautomaten angeschaut (mehr dazu später).

• MB hat mit Falken telefoniert und hat für 250.- Gratisbier bekommen als Unterstützung für
den neuen Automaten (ohne irgendwelche Verpflichtungen einzugehen).

• Couverts sind angekommen.

• Über Briefpapier wird noch diskutiert, wie es genau aussehen soll.

4. Diskussion

Büroregeln

Die Büroregeln, welche in der Vorstandssitzung vom 19.10.11 besprochen wurden, werden nochmals
angeschaut. Es soll ein GoogleDoc erstellt werden (JM und DC), in dem alle Vorstände die Regeln
nochmals ansschauen sollen. Gibt eine kleine Diskussion, was sinnvoll ist, wer das alles erfahren
soll und an wen es alles verschickt/gegeben wird. Die Regeln sollen möglichst allgemein gehalten
werden (nicht zu viele Erwähnungen des Unterschiedes Vorstand/nicht).

Anträge: Quästor

1. Änderung Menge Getränkebezug pro Tag: MB hat vorgeschlagen, die den Getränkebezug
auf ein Bier ODER einen Kaffee pro Tag zu reduzieren. Es wird abgewartet, bis es so weit ist und
der neue Automat da ist, da die Situation erst dann wieder aktuell ist.

2. AMIV-Wear und Block: JS möchte es für James verteidigen. Wird dieses Semester sowieso
noch nicht ausgegeben werden, da sie noch nicht so weit sind. Ausserdem seien beides nicht In-
vestitionen sondern zu null budgetiert und das Geld komme somit wieder rein. MB sagt, dass das
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Problem nicht die Differenz sei sondern was dieses Semester noch ausgegeben werde. BU schlägt
vor, das ganze auf den zweiten Teil des nächsten Semesters zu verschieben. PP sagt, dass ihr
Ziel sei, an der GV einen Prototypen zu präsentieren. Das heisst, dass nur ein Teil des Budgets
gebraucht würde. BU meint, dass sie sich klar werden müssen, was sie genau ausgeben und von
wem es überhaupt erwünscht ist.

Abstimmung wer dafür ist, dass wir nichts tun und die Situation so belassen: Gross-
mehrheitlich angenommen.

3. Weisung an Kultur -25’000.- statt -40’000.- Verlust zu machen dieses Semester:
JS sagt, es sei so überhaupt nicht realistisch und ein grosses Problem, da viele Dinge abgesagt
werden müssten, die schon beworben und organisisert wurden. BS meint, dass man auf keinen Fall
einfach einen ”Vollstop” machen sollte, aber dass man aufjedenfall schauen muss. MB sagt, dass
es keine Vollbremse sei sondern einfach ein Aufzeigen wie es aussieht und dass man überall so gut
wie möglich sparen sollte. Ausserdem fehlt das Geld sonst viel mehr im nächsten Semester und
das Budget muss dann sowieso um einiges runtergesetzt werden. Bis jetzt sind die Kulturis bei
etwa 10-20% weniger Ausgaben für dieses Semester. BU meint, dass es besser sei, wenn man jetzt
schon beginnt und versucht, die 15’000.- einzusparen. Man könne dann an der nächsten GV den
Mitgliedern aufzeigen, dass wir dieses Semester schon etwas dafür getan haben, damit wir ihnen
im nächsten Semester auch noch was ermöglichen können. TG sieht ein Problem, dass es, wenn
man definitive Zahlen festlegt, ein enormer Druck auf die Kulturis ist. PP findet, dass man früher
(bei ca. 150’000.- Liquidität) schon hätte aufhören sollen, so locker mit dem Geld umzugehen, da
jetzt viel zu wenig da ist. Er findet es falsch, alles auf die Kulturis abzuwälzen, da sie nicht dafür
verantwortlich sind. MB und BS finden, dass die Situation jetzt so sei und dass es nunmal die
Kulturis seien, die das Geld ausgeben. JSs grösstes Problem ist, dass man streichen MUSS wenn
die Vorgaben genau so (-25’000 statt 40’000.-) sind und dass sie so ihren Job nicht mehr machen
könnten. PP wendet auch noch ein, wie wir uns dann einen Vorstandsausflug und einen neuen
Bierautomaten leisten können (JS stimmt zu). MB sagt, dass das Bier vielen wichtig ist und dass
es sie in den AMIV lockt. Es gibt eine Diskussion darüber, wie wichtig der Bierautomat ist - auch
im Vergleich mit den Events. Es gibt sehr unterschiedliche Meinungen.
JS möchte den Antrag abändern auf ”Ziel: 10-20% Einsparungen” (wären etwa 8’000.-). BU schlägt
-30’000 vor. PP stellt einen Antrag auf Abbruch der Diskussion.

Abstimmung, dass das Kulturteam 20% Einsparungen einfahren muss, dass sie die
Gelder der Mitglieder bewusst verwalten und ausgeben und dass 3 Kulturteammitglieder anwesend
waren und die momentane Stimmung in bestmöglicher Form morgen in der Sitzung wiedergeben
sollen: Einstimmig angenommen.

4. Zeitschriften nicht einlösen: Es handelt sich um 500.-.

Abstimmung, dass die Zeitschriften nicht eingelöst werden: Einstimmig angenommen.

5. Verpflichtung zu Absage der Vorstandsreise falls es in einem sinnvollen Rahmen
möglich ist:

BU schlägt vor, dass wir unsere Vorstandsreise (falls möglich) absagen. Die Frage ist, ob dies
noch möglich ist, da die Flüge (bevor allen das Ausmass des Budgets bewusst war) schon gekauft
wurden.

Abstimmung, dass wir überprüfen, ob es noch möglich ist, die Vorstandsreise abzu-
sagen: Einstimmig angenommen.
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Antrag: Bierautomat

MB war in Liechtenstein wegen des Bierautomaten. Occasionsautomat für 2500.- (alles inklusive)
der viel kann, geeignet ist und auch heute noch neu so verkauft wird. Deshalb stellt er einen Antrag
für ein Budget von 2500.-. Dies sollte mit dem Aufenthaltsraumbudget bezahlbar sein (vor allem
da dieses Semester seit sieben Wochen kein Bier rausgegeben wurde und wir somit gespart haben).
Zu Beginn soll das Bier von den Mitgliedern bezahlt werden. Sobald der Legileser funktionieren
würde, wird wieder darüber diskutiert, ab wann gratis Bier rausgegeben wird.
Antrag BS: Gibt allgemein kein Gratisbier und nach Sitzungen wird es vom Sitzungsbudget abge-
zogen.
Antrag BU: Gibt nur Gratisbier für Engagement im Verein (auf eigenes Ermessen) und der
Schlüssel für den Automaten kommt wieder in den Schlüsselkasten.

Abstimmung wer für Antrag von BS oder von BU ist: Antrag von BU wird grossmehr-
heitlich angenommen.
Abstimmung über 2500.- Bierautomatbudget und frühestens ab FS12 wieder Gratis-
Legibier und Antrag von BU: Einstimmig angenommen.

AMIV-Ball

SW möchte ihn immer noch gerne durchführen, da er es immer noch ein sehr wichtiges Event
findet. Er wägt auch noch Möglichkeiten ab, wie man noch mehr Geld sparen kann (vor allem mit
mehr Sponsoren). Kulturteam muss sich bewusst sein, dass es an der GV im Frühling vielleicht
dann heisst, dass sie weniger gut arbeiten können wegen dem AMIV-Ball. Um den Ball abzusagen,
bräuchte es eine Sonder-GV, da es kein richtiges Kulturevent sondern ein eigener Budgetposten
ist. Wir sollen auf dem Laufenden bleiben auch mit den weiteren Sponsorengesprächen und wie
das Budget im Allgemeinen aussieht.

Antrag: Whiteboardverkauf

Die Mehrheit ist für den Verkauf für 3.-. Fragen von JS: Werden an Erstis immer noch gratis
Whiteboards rausgegeben? Ja. Wie viel kostet uns ein Whiteboard? Etwas über 2.-. Wie viele
Whiteboards hat es noch? 200. Er beantragt, dass die Whiteboards für 2.- verkauft werden.

Abstimmung über Vorschlag von JS: 6
Abstimmung über Vorschlag von Vorstand: 2, es wird über den Vorschlag von JS abge-
stimmt.
Abstimmung für Verkauf für 2.- und an Erstsemestrige weiterhin gratis: Grossmehr-
heitlich angenommen

Stickmaschine

Merchandising ist intressiert und klärt die technischen Aspekte der Maschine, die der VSETH
kaufen will, ab.

Zusammenarbeit Blitz

Was machen wir aus dem Informationsfluss im AMIV, wie integriert man den Blitz besser. PP
übernimmt die Hauptverantwortung für den Blitz ab jetzt, Roger bleibt jedoch noch der Präsi-
dent. PP tritt im FS12 aus dem Vorstand aus, da er schon 1,5 Jahre im Vorstand war und damit
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der Turnus bei den ERs aufrecht erhalten bleibt. Die Frage ist jetzt, ob der Blitzpräsi im Vor-
stand sein sollte, vielleicht anstelle eines zweiten Informationsvorstandes. MB schlägt vor, dass
man zwei Informationsvorstände hat, die nahe mit dem Blitz zusammenarbeiten und einen IT
Vorstand. DC findet, dass es bei ihrem Posten nicht drinliegt, auch noch Blitzpräsi zu sein (falls
man einen Informationsposten ersetzen würde mit dem Blitzpräsi). Die Aufgaben des Blitzpräsi
und des Informationsvorstandes werden diskutiert. BU schlägt vor, dass der Blitzpräsi ein eigener
Vorstandsposten wird und man schaut, wie es so funktioniert. Ausserdem sollte von seiten Infor-
mation her das Wiki besser verwaltet werden und jemandem die Verantwortung dafür übertragen
werden. JS wäre für EINE Person in EINEM Posten, die alles sammelt und somit im Blitz und
bei Information ist.
PP schlägt vor, ein Pilotprojekt zu starten mit einem dritten Informationsvorstand (der IT Vor-
stand soll sich abspalten, jedoch in den Statuten noch als Information angegeben werden). BS
schlägt vor, dass der Blitzpräsi in die Vorstandssitzungen kommt. Könnte ihn aber nicht intressie-
ren, was dort alles besprochen wird (nicht PP sondern dann sein Nachfolger).
BU, DC und JG sitzen nochmals zusammen und die Entscheidung wird verschoben.

MESA Wiederbelebung

MB war an den letzten zwei MESA Meetings. Man hatte gute Ideen aber die gingen danach
alle ein wenig unter. Die Idee war, dass man mal ein Telefonmeeting macht. Wenn man wirkich
etwas produktives machen will, muss man sich überlegen, wie man es genau macht und etwas
vorbereiten. BU fragt, ob es eine Idee wäre, ein MESA Meeting in Zürich zu machen nächsten
Frühling. MB sagt, dass Delft dran wäre und dass man sie anfragen sollte (BS wird in seiner
Rubrik Internationales dafür zuständig sein). Mittwoch 17:30 ist Sitzung Internationales, wo MB
auch hingehen wird.

AMIV Umfrage

Die Frage ist, ob der Fragebogen mit einem Anreiz (Gewinnspiel) gemacht werden soll oder einfach
so. BU tendiert zum good-will der Mitglieder, da es dann nur die ausfüllen, die sich auch wirklich
für den AMIV intressieren und dass sie es freiwillig und gewollt machen sollen. Es soll aber gut
beworben werden (z.B. mit rotem Rahmen ganz oben auf der Webseite bis man ihn ausgefüllt
hat).

Logo ETZetera

Schnellabstimmung: Wer sieht Bedarf, über das Logo zu diskutieren: 5 wer nicht: 2. Es wird übers
logo diskutiert.
JS und DC finden, dass der AMIV sich gar nicht mit dem Logo identifizieren kann und ausserdem
erkennt man nicht, dass es sich um eine Sandwichbar handelt. Für den AMIV wäre es gut, wenn
das AMIV Logo drin vorkäme, um zu zeigen, dass es zu unserem Verein gehört und dass es
von Studenten für Studenten ist. Wir sind Hauptsponsor und Hauptverantwortlicher im Moment
und haben deshalb Mitspracherecht. JM meint, man könnte ihnen den Auftrag geben, noch ein
repräsentatives Logo auszuarbeiten, wo auch das AMIV Logo ganz drin vorkommt (nicht nur das
Zahnrad wie beim momentanen Sieger). Wir sollten allgemein mal unsere Meinung mitteilen, sie
nett auffordern das nochmals zu überarbeiten und schauen, wie alles läuft bei ihnen. BU wird mit
Martin sprechen und ihn bitten, seiner Kommission das mitzuteilen.
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5. Varia

• AMIVopoly: Christoph Becker hat es skaliert und an ein original Monopoly Set angepasst.
Man kann das Kleingeld ausdrucken und spielen. Wir können ihm als ”Lohn” ein fertiges
Spiel schenken.

• Announce: DC möchte gerne wissen, wie bis jetzt rausgefiltert wurde, welche Anfragen von
Firmen als Werbung gelten und welche nicht. PP sagt, dass nur Firmen in die Announ-
ce kommen, die auch mit dem AMIV zusammenarbeiten. Falls man allen ja sagt, wird es
irgendwann ein Spam-Channel und das ist nicht erwünscht.

• Brainslug Anmerkung von JM, dass es gemacht werden sollte.

• Kulturis haben Pflanzentöpfe gekauft und die Farben werden für die verschiedenen Ressorts
ausgelost.

6. Nächste Sitzung

Die nächste Vorstandssitzung findet am 21.11.2011 um 19:00 Uhr im VSETH Sitzungszimmer 1
statt.

Ende der Sitzung: 22:20
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